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Чтобы в достатке обеспечить 

на предстоящую зиму скот кор
мами, совхозам нашего управ
ления нужно заготовить 15.490 
тонн сена и 31,630 тонн сило
са. Успешно справиться с этой 
задачей может лишь всемерная 
механизация трудоемких про
цессов сено- и силосоуборки. 
Инженерной службой районно
го управления сельского хозяй
ства совместно с инженерами 
совхозов разработана техноло
гия предстоящей заготовки сена 
и силоса с таким расчетом, что
бы ' максимально использовать 
имеющуюся в хозяйствах техни
ку.

Для заготовки сена создано 
12 звеньев (2 с пресс-подбор
щиками и 10 со стогометателя
ми). Этими звеньями должно 
быть заготовлено 7.260 тонн 
сена. Кроме того, в «Cevibxoa- 
технике» заказаны машины, ко
торые, если получим, дадут воз
можность создать дополнитель
но шесть звеньев и механизиро
вать заготовку еще 3.560 тонн 
сена. Таким образом, механизи
ровано может быть 70 процен
тов всех работ на сеноуборке.

Себестоимость центнера сена, 
заготовленного механизирован
ными звеньями, по предвари

тельным подсчетам,. должна со
ставить 1 рубль 50 копеек. Для 
сравнения скажу, что в звеньях, 
где на заготовке преобладает 
ручной труд, сено обходится 
вдвое дороже. Расчеты показы
вают, что если каждый механи
затор будет выполнять нормы 
выработки, сеноуборку можно , 
закончить за 30 дней.,

Нд силосовании должно рабо
тать 12 звеньев, часть из ко
торых будет оснащена силосо
уборочными комбайнами СК-2,6, 
часть — роторными носил
ками-измельчителями (КИРы). 
Себестоимость центнера силоса, 
загото1влеяного посредством

комбайнов, — 93 копейки, косил
ками — 1 рубль 17 копеек.

Травостой на лугах нынче 
несколько хуже, чем в прошлом 
году. Однако четкая организа
ция труда компенсирует затра
ты на те гектары лугов, кото
рые придется выкашивать и с 
которых придется убирать траву 
дополнительно. ■ Расчеты дают 
основание надеяться, что кор
мов }ia зиму сов.хозному скоту 
будет заготовлено достаточно.

А. ВАЩЕНКО, 
главный инженер Пара- 
бельского управления сель
ского хозяйства.

Пятый съезд Всесоюзного общества «Знание» шлет 
горячий привет родной Коммунистической партии, ее 
ленинскому Центральному Комитету. Съезд от имени 
двухмиллионной армии советской интеллигенции, объе
диненной в рядах общества, выраясает глубокую призна
тельность Центральному Комитету КПСС за высокую 
оценку нашего труда но пропаганде политических и 
научных знаний, за неустанную заботу о развитии и 
совершенствовании деятельности общества, повышении 
его роли в идейной и культурной жизни страны. Это 
обязывает нас неутомимо, с еще большей энергией уча
ствовать в почетном и благородном деле коммунистиче
ского воспитания трудящихся.

Советская интеллигенция —  подлинно народная ин
теллигенция, —  воспитанная Коммунистической парти
ей в духе беззаветной преданности ленинским идеалам, 
неразрывно связана созидательной жизнью, творческим 
трудом, всеми своими помыслами с рабочим классом и 
колхозным крестьянством, в нерушимом единстве с 
народом, под руководством ленинской партии самоот- 
верясенно борется за успешное решение задач коммуни
стического строительства.

Созидание нового общества требует небывалого в ис
тории объема научных знаний как для развития произ
водительных сил страны, так и для преобразования 
всей общественной лшзни. Советский народ черпает 
духовные силы в сокровищнице марксизма-ленинизма, 
бережно и разумно использует богатое духовное насле
дие, накопленное человечеством, осваивает и воплощает 
в жизнь достилсения передовой науки и техники.

Центральный Комитет партии в приветствии нашему 
съез.ду призывает шире развернуть массовую пропаган
ду научных знаний, быть на переднем краб борьбы за 
претворение в жизнь решений XXIII съезда КПСС, 
воспитывать советских людей в духе комму
нистического отношения к труду и общественной 
собственности, всемерно популяризировать нове^йшиё 
достижения науки, техники, культуры, способство
вать развитию политической сознательности и высокой 
образованности трудящихся. Мы воспринимаем задачи, 
поставленные в приветствии ЦК КЦСС, как боевую 
программу деятельности общества.

Все наши знания и усилия мы приложим к тому.

, чтобы еще больше помогать партии в формировании у 
трудящихся научного мировоззрения, вооружать совет
ских людей знанием марксистско-ленинской теории, 
глубоким пониманием политики партии, повышать их 
общеобразовательный и культурный уровень, воспиты
вать в духе советского патриотизма и интернационализ
ма, безграничной преданности коммунистическим идеа
лам.

Апрельский (1968 г.) Пленум ЦК КПСС подчеркнул, 
что современный этап исторического развития характе- 

.ризуется резким обострением идеологической борьбы 
мелсду социализмом и капитализмом. Мы понимаем, что 
в этих условиях первостепенным долгом калсдог'о члена 
общества «Знание», всей советской интеллигенции яв
ляется усиление идеологической работы, непримиримая, 
наступательная борьба против враждебной идеологии, 
использование всех имеющихся средств для во,спитания 
у трудящихся коммунистической убежденности, идей
ной стойкости, умения противостоять любым формам 
тлетворного буржуазного влияния.

Оробос внимание мы будем и впредь уделять воспи
танию молодежи, помогать ей творчески овладевать ре
волюционной теорией, с классовых позиций рассмат
ривать сложные процессы и явления общественной жи
зни, идейно закалять юношей и девушек —  молодых 
строителей коммунизма.

В наши дни главным событием в идейной ж;изни 
страны является подготовка к 100-летию со дня рожде
ния гениального мыслителя, великого вождя и основа
теля Коммунистической партии и Советского государ
ства —  Владимира Ильича Ленина. Мы преисполнены 
горячего стремления в период подготовки к празднова
нию славного юбилея развернуть широкую пропаганду 
всепобеждающих идей марксизма-ленинизма^. Мы сдела
ем все, чтобы достойно встретить ленинский юбилей.

V съезд Всесоюзного общества «Знание» заверяет 
ленинский Центральный Комитет КПСС, что все члены 
общества, коммунисты и беспартийные еще шире раз
вернут пропаганду политических и научных знаний, 
теснее свяжут свою жизнь и деятельность с практикой 
коммунистического строительства, будут и впредь под 
руководством партии верно служить великому делу 
борьбы за торжество коммунизма.

Советская интеллигенция всегда была, есть и будет 
вместе с народом, вместе с партией Ленина.

С О В М Е С Т Н О Е  С О В Е Т С К О -А Ф Г А Н С К О Е  КОММЮ НИКЕ
По приглашению Президиума Вер

ховного Совета СССР и Советского 
правительства их величества: король 
Афганистана Мухаммед Захир Шах 
и королева Умайра с 3 по 13 июня 
1968 года находились в Советском 
Союзе с дружественным визитом. Ко
роля сопровождали: министр коро
левского двора Али Мухаммед, ми
нистр планирования Абдул Самад 
Хамед, посол Афганистана в СССР ге
нерал Мухаммед Ареф, советник ми
нистерства иностранных дел Афгани
стана Мухаммед Муса Шафик, гене
ральный директор общеполитическо
го департамента МИД Афганистана 
д-р Раван Фархадн, начальник про- 
TOKO.IbHoro департамента МИД Аф
ганистана Мухаммед Амин Эттемади 
и другие официальные лица.

Как отмечается в совместном со
ветско-афганском коммюнике, во 
Бремя пребывания в Советском Сою
зе король и королева с сопровожда
ющими их лицами посетили Москву, 
Тбилиси и несколько дней провели 
на отдыхе на побережье Черного мо
ря. Афганские гости ознакомились с 
жизнью советского народа, посетили 
промышленные предприятия и куль

турные учреждения, осмотрели исто
рические памятники. Им всюду был 
оказан сердечный прием, свиде
тельствующий об искренних друже
ственных чувствах советского наро
да к народу Афганистана, о тесных 
добрососедских отношениях между 
двумя странами.

Король Мухаммед Захир Шах имел 
встречи и беседы б Н. В. Подгорным, 
А. Н. Косыгиным, на которых при
сутствовали советские и афганские 
официальные лица.

В ходе бесед, проходивших в ат
мосфере искренности и взаимопони
мания, состоялся полезный обмен 
мнениями по важным проблемам со
временного международного положе
ния, в том числе относящимся к об
становке в районе Среднего Востока, 
и по вопросам дальнейшего развития 
советско-афганских отношений.

Советская сторона выразила свои 
поздравления по случаю вступления 
Афганистана в 50-летие восстанов
ления его независимости' и воздала 
должное успехам афганского народа 
в различных областях развития его 
национальной экономики и культу

ры. Проводимая Афганистаном внеш
няя политика позитивного нейтрали
тета и неприсоединения к блокам и 
военным группировкам и его выступ
ления против колониализма во всех 
его формах и проявлениях являются 
важным вкладом в дело сохранения 
мира и улучшения обстановки в рай
оне Среднего Востока.

Обе стороны с глубоким удовлет
ворением отметили, что в течение 
этого полувека взаимная лвужба 
СССР и Афганистана неизменно раз
вивалась по пути укрепления и рас
ширения равноправного и взаимо
выгодного сотрудничества, что пол
ностью отвечает интересам народов 
обеих стран и делу мира во всем ми
ре. Стороны подтвердили принципи
альные позиции, которые были из
ложены в ранее опубликованных сов
местных советско-афганских доку
ментах и заявлениях.

При рассмотрении международ
ных вопросов были вновь подтверж
дены совпадение или близость взгля
дов СССР и Афганистана по важней- 

I шим проблемам современного меж- 
I дународного положения.

Стороны обменялись мнениями об 
опасной обстановке в Юго-Восточной 
Азии, и особенно во Вьетнаме. Они 
выступают за немедленное и безус- 
.товное прекращение бомбардировок 
территории Демократической Рес
публики Вьетнам, за решение вьет
намского вопроса мирным ‘путем на 
основе Женевских соглашений 1954 

года, за предоставление вьетнамско
му народу права решать свою судь
бу без всякого иностранного вмеша
тельства.

Стороны выразили надежду, что 
начавшиеся в 11арил:е официальные 
беседы между представителями ДРВ 
и США по вьетнамской проблеме при
ведут в конечном счете к мирному 
решению этого вопроса.

Было рассмотрено серьез'ное по
ложение на Ближнем Востоке, сло

жившееся в результате израильской 
агрессии против арабских государств. 
Стороны считают, что выво.а изра
ильских войск со всех оккупирован
ных ими территорий арабских госу
дарств является главным и непре
менным условием восстановления и 
упрочения мира на Ближнем Востоке.

Цридавая большое значение ре
шению проблемы нераспростране
ния ядерного оружия, стороны вы
сказались за скорейшее заключение 
соответствующего мелсдународного 
договора, который в соответствии с 
Уставом ООН ограждал бы интересы 
всех государств как ядерных, так и 
неядерных.

При обмене мнениями по вопро
сам двусторонних связей было выра- 
лгено глубокое удовлетворение бла
гоприятным развитием дружествен
ных и подлинно добрососедских от
ношений между СССР и Афганиста
ном.

Советско-афганские отношения по
казывают, насколько широки во.з- 
молсности для взаимовыгодных рав
ноправных связей мелгду государ
ствами различных социально-полити- 
чески.А систем. Обе стороны вырази
ли свое твердое намерение и дальше 
развивать дружбу, добрососедство н 
взаимовыгодное сотрудничество меж
ду двумя странами и высказали 
убеждение, что для этого имеются 
большие возможности. ,

Стороны отметили, что осущест

вление подписанного в Москве 6 фев
раля 1968 года межправительствен
ного соглашения о сотрудничестве 
СССР и Королевства Афганистана в 
период реализации афганского
третьего пятилетнего плана разви
тия экономики будет способство
вать дальнейшему укреплению друж
бы и плодотворного сотрудничества 
между обоими государствами.

В заключение в коммюнике выра
жается убеждение, что визит короля 
Афганистана Мухаммеда Захир Ша-; 
ха в Советский Союз и полезный об
мен мнениями явились новым важ
ным вкладом в дело развития друже
ственных, основанных на взаимном 
доверии добрососедских отношений 
между Советским Союзом и Афгани
станом в интересах народов обеих 
стран.

Король и афганское правительство 
пригласили Л. И. Брежнева, Н. В. 
Подгорного, А. Ц. Косыгина посе
тить Афганистан в удобное для них 
время с дружественным визитом. 
Эти приглашения были приняты с 
б.тагодарностью.

(ТАСС).
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П о л о т н о  упирается в буровато-зеленое мшистое болото. 
Можно стоять и стоять, не решаясь сделать следующий 
шаг. Трудно предегавить, как проберется по нему тяжелая 
техника. А  ведь именно здесь скоро пройдет трасса дороги 
Асино— Белый Яр. лесной сумрак разрежут зеркальные 

лезвия рельс. Михаил Беспалов.' экскаваторщик, вынувший 
уже около 400 тысяч кубометров грунта за время строительст
ва дороги, улыбается.

— Теперь лучше поймете, как достается нам трасса...
С Михаилом Беспаловым мы разговариваем, ост^ановившись 

ровно на середине дороги Асино— Белый Яр, на 92-м кило
метре. Он первым пришел сюда. Михаил — ветеран стройки. 
Как и положено ветерану, он показывает другим, как нужно 
работать. За последние десять дней мая он вынул десять тысяч 
кубометров грунта. Рекорд дороги. Скоро его поздравят еще с 
одним рекордом — в июле Беспалов завершает выполнение пя
тилетнего плана. И это в условиях, которые невозможно пред
усмотреть даже самым осторожным проектировщикам.

Экскаваторщики во многом определяют темп стройки. Грунт, 
которым они загружают самосвалы, могучие машины везут на 
отсыпку полотна дороги. Видите, как торопятся один за дру
гим самосвалы. Когда полотно будет готово, медленно, снокой- 

.но пойдет путеукладчик. С каждым пролетом будет прибли
жаться Белый Яр.

Вслед за ними путейцы готовят дорогу к грузовым перевоз
кам. Тепловоз уже доставляет грузы от Асина до Чичка-Юла.

Несколько дней назад мы присутствовали на митинге, посвя
щенном праздничному событию: дорога пришла в поселок ‘Улу- 
Юл. " '

А  строители уже впереди. Им нельзя задерживаться — они 
ведут трассу дальше в тайгу.

НА СНИМКАХ: вверху — оживленно на дорогах, ведущих 
к стройке; внизу — будят iafli;y поезда; в центре — М. Беспа
лов.

В. ЕФИМЕНКО.
Фото автора.
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« З Н А Н И Е »

13 июня на пятом съезде Все
союзного общества «Знание»; 
выступили член президиума 
правления Тбилисской город
ской организации общества 
•«Знание», доктор исторических 
наук М.^Д. Лордкипанидзе, ми
нистр культуры СССР Е. А. 
Фурцева и председатель Коми
тета по радиовещанию и теле
видению при Совете Минист
ров СССР Н. Н. Месяцев.

На этом обсуждение отчет
ных докладов правления обще
ства и ревизионной комиссии 
закончилось.
■ С заключительным словом 
выступил академик И. И. Ар
тоболевский.

Делегаты съезда единогласно 
одобрили деятельность правле
ния за отчетный период, приня
ли постановление по отчетному 
докладу, утвердили дополнения 
и изменения к уставу общества;

На съезде избран новый со
став правления Всесоюзного 
общества «Знание», и ревизион
ной комиссии.

Участники съезда единодуш
но приняли текст письма Цент
ральному Комитету Коммуни

стической партии Советского 
Союза. На этом V  съезд Все
союзного общества «Знание» 
завершил работу.

V
Состоялся пленум правления 

Всесоюзного общества «Зна
ние», избранного на закончив
шемся 13 июня У съезде этого 
общества. Были рассмотрены 
организационные вопросы.

Пленум избрал президиум 
правления.

Председателем' правления 
Всесоюзного общества «Знание» 
избран академик И. И. Артобо
левский.

(ТАСС).

О Т Ъ Е З Д  И З  С С С Р  
К О Р О Л Я  и  К О РО ЛЕВЫ  
А Ф Г А Н И С Т А Н А

АДЛЕР. 13 июня. (ТАСС). 
Сегодня в Кабул отбыли король 
Афганистана Мухаммед Захир 
Шах и королева Умдйра. Во 
время дружественного визита 
по приглашению Президиума 
Верховного Совета СССР и Со
ветского правительства король 
Афганистана посетил Москву, 
Тбилиси и с 6 по 13 июня вме
сте с королевой Умайрой и со
провождающими их лицами на
ходился на отдыхе на Черно
морском побережье Кавказа.

Дл я  нефтепромыслов 
С и б и р и
Испытания компрессора «КС-100» 

успешно закончились 12 июня в 
Азербайджане.

«КС-100» снабжен двигателем» с 
помощью которого воздух и газ 
сжимаются до 120 атмосфер. Про
изводительность компрессора по
вышена в два раза. Агрегат смон
тирован 8 фургоне-прицепе на 
шасси. Его можно буксировать по 
грунтовым дорогам со скоростью 
25 километров в час.

Зимой «экипаж» агрегата будет 
помещаться в утепленном отсеке 
фургона, имеющем спальные мес
та. Для запуска двигателя во вре
мя мороза есть мазутный подогре
ватель.

Серийный выпуск «КС-100» бу
дет осваивать Краснодарский 
компрессорный завод.

(ТАСС), ^
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З А В Т Р А С Е Р Д Ц Е  В Р А Ч А

Д Е Н Ь

МЕДИЦИНСКОГО

Р А Б О Т Н И К А

Не сняв пальто, забыв про все
на свете,

Припал к подушке утомленный врач... 
Окончилось дежурство на рассвете. 
Вместив все сто удач и неудач.

А  сердце почему-то снова колет — 
Наверно, след бессонниц н тревог... 
Сердец немало вылечив от боли.
Ты лишь свое не спас, не уберег.

Уж ты-то знаешь, что это такое. 
Когда стоит в диагнозе: «порок»... 
Сейчас бы хоть немножечко покоя: 
Скатать на юг, где море и песок.
А, может, просто взять— н курс

леченья
Вот в этой самой клинике пройти,
Где радости, удачи, огорченья 
Чередовались на твоем пути?..
Ну что ж, ложись... А  как же тот 

мальчонка?
Он должен жить. Ты в этом убежден. 
Ты слово дал. Быть может, это

слишком?
А  старый мастер? Что же скажет он?

Он встретит взглядом пасмурным
и колким:

В кусты, мол, доктор? Кто яс
поможет мне?

Двадцатый год в спине сидят
осколки.

Ему напоминая о войне.
Припомни медсанбат и день Победы: 
Поклялся ты тогда не отступать. 

Пока болезни, войны есть и беды.
А  где-то пахнет порохом опять. 
Кому-то в мире снова стало тесно... 
Ужель забыли крови алый цвет?!
Но есть ведь солнце, есть цветы

и песня,
И есть сердца нежнее, чем рассвет! 
Жизнь — лучший диагност,
Ты знаешь это точно,
И сделаешь, как совесть повелит... 
В любви любое сердце непорочно,
Оно живет, ликует

я... болит.

Б. СОМОВ.

НА С ТРА Ж Е ЗД О РО ВЬЯ
50-летний путь советского здравоохранения 

отмечен громадными успехами. Ушли в прош
лое чума и холера, практически ликвидирова
ны малярия, трахома, полиомие.чит. Резко сни
жена заболеваемость населения дифтерией, 
доклюшем, туляремией, бруцеллезом и другими 
инфекционными болезнями. Достигнуты значи
тельные успехи в борьбе с туберкулезом. Об
щая смертность снилсена в 4 раза, а детская —  

более чем в 10 раз. Средняя продолжительность 
жизни советских людей возрос.ча за это время 
более чем в два раза.

Значительных успехов за годы Советской в.ча- 
ети достигло здравоохранение в нашей области. 
Б дореволюционной Сибири были распростра
нены опустошительные заразные болезни. В 
Нарыме на 12 тысяч населения в 1913 году 
имелась единственная больничка на 9 коек. В 
Колпашевском врачебном участке было 6 коек, 
на которых в 1917 году лечилось 150 боль
ных. В 1916 году в границах Томской области 
работало 30 врачей.

В настоящее время в Еолпзшевском районе 
имеется 490. бо.чьничных коек, работает 76 вра
чей, медицинское училище готовит фельдшеров 
и акушеров для северных районов нашей обла
сти. В Еаргасокском районе имеется 275 коек, 
работает 43 врача. В 1919 году Томск распо
лагал 428 койками, а теперь —  в двенадцать с 
лишним раз больше.

Ежегодно увеличиваются . ассигнования на 
нужды здравоохранения. ■ '

В этом году будет закончено строительство 
второй очереди типовой городской больницы на 
480 коек в г. Томске. За последние годы, по
строены типовые больницы в селах .Еожевни- 
кове, Турунтаеве, Орехове ц других. Укруп- 
иер ряд районных и участковых, больниц. В 
г. Еолпашеве сооружается типовая больница, 

закончено проектирование такой же больницы в 
г. Асине, строительство которой начнется в бу

дущем году. Начато проектирование областной 
клинической больницы на 1.000 коек.

Значительно улучшилась материально-техни
ческая оснащенность .учреждений здравоохране
ния. Только за последние ,8 лет на .приобрете

ние медицинского оборудования и инвентаря из
расходовано более 900 тысяч рублей. Районные 
и большинство участковых больниц обеспечены 
рентгеновской, физиотерапевтической и диагно

стической аппаратурой, '^анспортом.
В области проведена значительная работа по 

борьбе с туберкулезом. По сравнению с дорево
люционным периодом смертность от туберкуле
за по области снижена более чем в 24 раза. Лик
видирована трахома как массовое заболевание. 
Это большая заслуга медицинских работников 
нашей области.

Одним из важнейших разделов работы орга
нов здравоохранения является лекарственное 
обслуживание населения. До революции в Том
ске было 5 аптек, в сельской местности —  ни 
одной. Теперь у нас 50 аптек и 442 аптечных 
пункта. Аптечная сеть укомплектована квали
фицированными кадрами, оснащена современ

ным оборудованием.
Значите.чьные изменения произошли в охране 

здоровья детей и женщин. В дореволюционной 
России акушерская помощь находилась в ру

ках знахарок и повитух. Теперь же здоровье 
женщин и детей нашей области охраняют 260 
врачей-педиатров, более 7 0 . акушеров-гинеко- 
лбгов. Среди них такие замечательные специа
листы, как заслуженные врачи РСФСР Н. П. 

Москвитина, Т. Д. СквОрчевская, К.' Б. Веселов
ская, Н. А. Дудукалова, врачи М. Н. Сибирце- 
ва, Ю. И. Ескнна, Л; Н. Растворова, Т. Н. Пани
на и многие другие. Во всех городах и районах 
области созданы женские и детские консульта
ции, организовано 11 молочных кухонь. Все 
районные больницы укомплектованы врачами- 
педиДтрами и акущерами-гйнекологами. Органи
зовано бесплатное .лечение и питание детей в 
возрасте до .1 года. ..

Важное место в системе охраны здоровья на
селения занимает санитарно-эпидемиологиче

ская служба,, которая получила развитие толь
ко после Великой Октябрьской социалистиче
ской революции. До этого во всей Сибири рабо
тало лишь -6 санитарных врачей, а в Томской 
губернии

демиологическая служба Томской области состо-< 
ИТ из 12 санитарно-эпидемиологических стан

ций, 11 . саггапидотделений при районных боль
ницах и одной дезинфекционной станции.

Медицинские работники не только лечат 
больных, но являются активными пропаганди
стами здоровья. В области работают 32 универ

ситета здоровья, более 100 школ здоровья, чи- 
. таются десятки тысяч лекций, проводятся бе
седы на медицинские темы и т. д.

Говоря о работе органов здравоохранения, 
нельзя не назвать имен замечательных меди
цинских работников. 25 лет стоит на страже 
здоровья трудящихся Е. А. Золотарева, само
отверженный труд которой правительство от
метило орденом Ленина.

90 медицинских работников награждено ор
денами и медалями Советского Союза за свой 
благородный труд. В области работает 65 заслу
женных врачей РСФСР. 103 медицинских ра
ботника награждены значками «0т.личник здра
воохранения». Большим авторитетом в коллек

тивах и у больных пользуются заслуженные 
врачи РСФСР: Кравчук А. К. —  хирург Крас
ноярской участковой больницы Кривошеинекого 
района, Сухомлин И. И. —  главный врач Кол- 
пашевской городской больницы, Еистенева Л. И. 
—  главный врач поликлиники облздравотдела, 
Косицина Е. И. —  главный эпидемиолог обл- 
здравотдела, Липницкая Ю. Е. — "главный аку- 
щер-гинеколог облздравотделз, Никольская 

К. А., Старикова Е. А. —  врачи клиник Том
ского медицинского института, Генке А. Р. —  
главный онколог области, Кулюкин С. С.— рент
генолог областного онкодиспансера, Иванова 

Л. П. —  старший врач станции скорой медицин
ской помощи г. Томска и многие другие.

Медицинские работники не раз показывали 
примеры героического служения народу. Ра
ботники органов здравоохранения нашей обла
сти приложат все силы и знания для всемер
ного улучшения медицинской помощи н охра
ны здоровья трудящихся,

8. ОЛЕЙНИЧЕННО, 
заместитель заеедующега областным отде
лом здравоохранения.;

В Р А Ч -  
ПРОПАГАНДИСТ 

К Н И Г И
Немногим более года про

шло с тех пор, как врач поли
клиники №  1 Вера Ивановна 
Малахова стала пропаганди
стом книги. Ее рабочее место 
—  не прилавок книжного ма
газина, а кабинет №  31, в ко
тором Вера Ивановна ведет 
прием больных.. Выставка книг 
в кабинете небольшая, но 
очень редко выходят из каби
нета больные без книг.

Вера Ивановна очень любит 
книгу и умеет-eeij пропагандиро

вать; За год • ьраспространила 
медицинской литературы поч

ти на 500 ру^ей.
А  совсем недавно Вера Ива

новна продала тысячную кни
гу. Точнее, н̂й продала, а по

дарила, отметив, этот малень
кий своеобразный юбилей.

Дома у -Йеры Ивановны 
большая личнад библиотека. 
Участница , ,1,-Сталинградской 

битвы, она- с^з^стно собирает 
• книги о ВелйкрЙ Отечествен
ной войне.

В. СУ^ДАЛЬСКИИ.

B E Ж е  ы  е
п о м о щн и к и

На днях в,Д6Ме ученых со
стоялся III пАёнум областного 
комитета общества Красного 
Креста. Плёну^ обсудил док
лад председатёЛя областного 
комитета обЩетва Красного 
Креста М. У. Дерновой «О  со
стоянии и мерах'по дальнейше
му улучшениЮ'Гработы с кадра
ми в организации общества 
Красного Креста нашей обла
сти».

В области созвано и работа
ют 3 городских комитета, 14 
районных, 100 участковых ко
митетов и 1.813 первичных ор
ганизаций общества. Томская 
областная организация обще
ства в юбилейном году доби
лась значительных успехов в 

'  работе, за что была- натрашде- 
. на памятным вымпелом цент
рального комитета Красного 
Креста Российской Федерации.

На пленуме подведены ито
ги работы городских и район
ных организаций в юбилейном 
году. Колпашевской. Аеинов- 
ской. Томской городским, Зы
рянской, Молчановской. Пара- 
бельской, Кривошеинской рай
онным первичным организа
циям Красного Креста вруче
ны памятные вымпелы иденеж-
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известен как специа
лист, как обществен
ный деятель не толь
ко в Томске, во и в 
стране.

НА СНИМКЕ: Д. Д. 
Яблоков, действитель

ный член Академии 
медицинских наук 
СССР, заслуженный 

деятель науки, про
фессор, заведующий 
кафедрой факультет
ской терапии Томско- 

, , го ордена Трудового 
'  . ' ' Красного Знамени ме-

- дицинского институ
та, доцент Анна Ива
новна Галибина (сле
ва) и ассистент, заве
дующая факультетской 
терапевтической кли

никой Нива Ивановна 
Бубнова.
Фото Ф. Хитрикевича.

Ни один врач не обойдется без 
услуг кл1шнческой лаборатории. 
Анализ, проведенный лаборантом, 
его точное заключение дает в руки 
врача ключ к установлению пра
вильного диагноза болезни.

Труд лаборанта требурт хоро
ших знаний, большого опыта н 
мастерства. Именно этими качест
вами обладает Мария Григорьев
на Бурдакова, лаборант Каргасок- 
ской больницы. ] 5 лет трудится 
она в лаборатории. Сейчас осваи
вает еще и работу в биохимиче
ской лаборатории.

М. Г. Бурдакова, являясь депу
татом районного Совета, ведет 
большую обществеш1ую работу.

НА СНИМКЕ: М. Г. Бурдакова.
Фото в. Лимаренко.

«Наша бабушка Таля* — 
многие томичи так называют 
заслуженного врача РСФСР 
Наталью Петровну Москвити- 
ну. Можно сказать безошибоч
но, что за десятки лет ее рабо

ты детским врачом, через ее 
рукн «прошли» многие тысячи 
томичей.

Недавно общественность го
рода. отметила её 60-летннй

юбилей. Почтенные годы од
нако не мешают Наталье Пет
ровне все так же активно стоять 
на страже здоповья детей.

НА СНИМКЕ; Н. П. Москви
тина.
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«СП А СИ БО  ВАМ,
л а с к о в ы е  л ю д и ! »

один. Нынешняя санитарио-эпи- 
Д )1 !1 Я |щ ц | а « И Я Д  « И  ЖДИ И Я

Дмитрий Дмитрие
вич Яблоков хорошо

Полвека советского здравоох
ранения. Эта дата дорога и па
мятна не только работникам 
службы здоровья, но и казЕдому 
советскому че.товеку т -  ведь ни 
один из нас не миновал внима- ■ 
ния людей в белых халатах. И 
каждый благодарен им еели_не 

за себя, то за своих родных и 
близких, кому они вернули здо
ровье, жизнь, счастье.

В канун юбилея медицинских 
работников редакционная • почта 
приносит особенно много писем 
с поздравлениями. Большинство 
их адресовано работникам боль
ниц, поликлиник, диспансеров. 
На теплые слова благодарности 
не скупится бывший больной, 
избавленный от мучительных 
страданий, нередко многолетних. 
И, что особенно заметно, авторы 

писем совсем почти не упомина
ют профессионального таланта 

врачей —  для них это само со
бой разумеющееся. Они особен
но стремятся подчеркнуть чут
кость, душевную здботу, тактич
ность и внимание советского: 
врача, его беспредельную .пре
данность своему профессиона.чь- 
кому долгу.

«В  ляжелом состоянии -меня 
доставили в медицинскую часть 
подшипникового завода в Том
ске, —  пишет томичка т. Барко
ва. —  И если бы не забота вра
чей тт. Бархатовой, Моргачевой, 
Зайцевой, не знаю, выжила ли бы 

я. За два месяца, что пролезкала 
в постели, я видела, как нелегко 
было ухаживать за мной врачам, 
сестрам и нянечкам, но ни разу 
не услышала от них ни слова уп

река, не почувствовала и тени 
досады. С таким же вниманием 
они относились и к. другим. .Vxn- 
ля ИЗ' больнишл. больные остав

ляют в книге .записей, теплые 
слова благодарности. И очень 
жалеют, что порой не хватает 
слов, чтобы - выразить ■ сердеч
ное спасибо за возвратенпую 
радость —  быть здоровым чело
веком».

о чуткости и душевности вра
чей Томска и районных больниц 
нашей области пишут и жители 
других областей. Надолго за
помнятся иркутянину В. В. Ро
дину медики из третьей хирур- 

.гии .Томского, медицинского ин
ститута —  заведующая отделе
нием Е. ,Л. Селина, хирург М.. С. 
Дерюгина. Эхо они попросили его 
приехать в Томск и, как гово
рится, постави.ти человека на 
ноги. В. В. Ро.дин поздравляет 
CB0ITX спасителей с Днем меди
цинского работника.

А к письму К. .Якимович 
приложена и фотография челове
ка, которому бесконечно призна
тельны многие лю.щ из Томска и 
других областей. С фотографии

чуть устало улыоается миловид
ная женщина. Это врач на
учно-исследовательского инсти
тута курортологии и физиотера
пии Юлия Григорьевна Стани- 
шевская. «Юлия Григо1)ьевна —  
человек большой души», —  па
шет К. Якимович от имени мно
гих людей, которым она-сохрани

ла не то.тько здоровье, -но и 
жизнь. Для самого автора пись
ма встреча с Юлией Григорьев

ной была счастливой. Серьезные 
ранения в годы войны сильно 
подорва*та его здоровье. Были 
минуты, когда он с горечью ду
мал о самом худшем. «Дважды я 
лечился у этого замечательного 
врача, —  пишет S. .Якимович,—  
и теперь способен снова рабо
тать. Не только медикаменты и 
лечение спасли меня. Юлця Гри
горьевна умеет найти ключик к 
сердцу любого человека, заста
вить поверить в жизнь, заста
вить больного бороться - за эту 
жизнь. Такое умение - -  ценней
ший дар врача».

Людям в белых халатах по
селка Моряковки благодарен 
Г. М. Вааиьев.

Ето не знает, сколько волне
ний испытывает человек перед 
кабинетом. стоматолога? Но че- 
.ловек, побывавший' в стоматоло
гической поликлинике по у.шще 
Сибирской в Томске,, у врача 
Г. к: Савинцевой, от них избав

лен, «Из е.е кабинета. людн выхо-. 
Д.ЯТ с улыбкой»., —  пишет то
мичка т. Спиридонова. Нетруд
но вообразить, как -заботлива, 
внимательна врач, если- больных 
не смущает извечно «страшная:? 
бормашина.

А какой теплотой • проникнуты 
письма матерей и отцов к вра
чам, спасшим детей ; от страда
ний. «Считаю, что врачам, леча
щим детей, —  намного труднее. 

Ведь взрослого можно убедить в 
необходимости операции, объяс
нить ему, что только она изба
вит от постоянных болей.

Сколько труда стоит врачу 
уговорить ма.лыша, подготовить 

его к операций, порой даже пу
стяковой. С этим отлично Справ
ляется врач тов. Быкова из Пер
вомайской больницы. Дети любо
го возраста, как правило, «сда

ются» после беседы с этой чут
кой, ' по-матерпнеки ласковой 
женщиной. Об этом пишет нам 

В. Ткачев из поселка Беляй. В 
душевных качествах врача рай
онной больницы Первомайского 
он убедился, когда побывал у 
нее со своим сыном.

Бот обстоятельное письмо .то
мички Н. Гуляевой о заслужен
ном враче ГСФСГ Н. П. Москви- 
тиной, которая работает в обла
стном туберкулезном диспансе
ре. Автор письма обязана Н. П.

МосЕвитнной здоровьем, своего 
сына и внучки. «Наталья Пет
ровна очень устает на работе, 
но не было случая, чтобы она, 

пусть даже в предельно вежли
вой форме, отказала бы-в помо

щи, —  пишет Н. Гуляева. —- 
Она не ссылается ни на : заня
тость, ни на усталость. Уверена, 
что многие томичи обя-занЫ этой 

славной женщине жизнью и 
здоровьем своих детей. С глубо
ким уважением надо относиться 
к таким людям, как Н. Ц. Моск
витина».

«Мы, бывшие больные палаты 
Лт 9 туберкулезного диспансе
ра, —  пишут А. Бо.тесникова, 

Т. Годзе, В. Фокличева, Л. Скуя- 
тур,— просим .по.здравить с Днем 
медицинского работника наших 

спасителей И. Стрелец, Л. Кома
ровскую, Л. Хоменко, Е. Орже- 
ник, Т. Тахтобину, всех няне
чек и медицинских сестер дис
пансера».

«Спасибо вам, ласковые '.лю
ди, .за золотое сердце и чуткущ 
душу». «Ваши руки, тепло н 
забота спас.та нам жизнь». «На
ши врачи —  это люди, для ко
торых чужая:боль бо.льнсе сво
ей, и они делают порой невоз

можное, - чтобы вырвать человека 
нз .лап смерти, вернуть ему-здо
ровье. А когда, есть здоровье, ос
тальное все приложится», . —  

все эти слова супруги Дударевы, 
Хромовы, семья Бученко-Ратнер, 
преподавательница гор. Новокуз
нецка Кемеровской области 
Е. С. Са.зина, томичи А. Шеяу- 
дяков, П. Л!евлакоБ адресова,тя 

известному деятелю медицины 
профессору Д. Д. Яблокову, вра
чам клиники Н. И. Туголиной, 

II. С. Адамовой, Т. В. Поспе
ловой, фельдшеру Красноярской 
больницы Кривошеинекого райо
на А. С. Андреевой, заведующе
му неврологическим отделением 

■ Томского научяо-иеследовате.ть- 
ского института курортологии 
Л. П. Шустову и его коллегам 
П. С. Попову, Л. Н. Стариковой, 
доктору глазного отделения 

клиники имени А. Г. Савиных 
А. Н. Бессоновой, участковому 
врачу детской поликлиники 1 

К. А. Клингер, медсестре этой 
ПОЛИК.ТИНИКИ М. И. Катаевой, за
ведующей отделением гороольнй- 
цы 2 Ю. Л. Шостак, врачУ 
участковой больницы поселка 
Комсомольска Асиновского рай
она М. П. Чеснокову,

Можно поставить точку на 
этом коротком обзоре писем. Но 
с уверенностью можно утверж
дать, что завтра среди десятков 

писем свежей почты непременна 
окажется несколько с привыч
ными и всегда добрыми словами: 
«Газрещите передать сердечную 
благодарность...»
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Н А СНИМКЕ: здание новой городской больницы №  3 в городе Томске. Фото X, Федорова,
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Микролитражные автомобиля ЗЛЗ-969В «Волынь», массо
вый выпуск которых начал Луцкнй автомобильный завод Укра
инской ССР, предназначены специально для сельской местно
сти.

30-сильный двигатель микролитражки авалогнчея с мотором 
машины «запорожец». Он позволяет «Волыни» двигаться со 
скоростью до 75 километров в час, перевозя 4 пассажиров в 
центнер груза. Беля в машине 2 человека, то она берет до 250 
килограммов различных грузов; почту, товары для магазинов, 
рабочие инструменты.

Бензобак автомобиля вмещает 34  лНтра бензина. С этим ко- 
.чичеством горючего «Волынь» может пройти без дополнитель
ной заправки расстояние в 400 километров.

Хорошую проходимость машине обеспечивает высокая по
садка. Весит «Волынь» всего 760 килограммов.

НА СНИМКЕ: микролитражный автомобиль ЗАЗ-969В 
«Волынь». ‘

Фото в. Рунова. (АПН).

БАРЬЕРЫ НА ПУТИ
1. Почему очереди
у nSacHux цистерн?

Жара застала врасплох тех, 
кто торгует квасом. Натиск го
рожан с ведрами, бидонами н 
стеклянными банками — не
удержим. Растут очереди у 
квасных цистерн, увеличивается 
поток жалоб с окраин, где поч
ти совсем не торгуют квасом.

Пятого июня в центре Том
ска многие продавцы кваса не 
работали, иные начали торгов
лю слишком поздно. Зато там, 
где продавцы были на месте, 
бойко шла торговля с самого 
утра.

— Какие претензии? ~  по
интересовались мы.

—- Слишком плохо пивзавод 
удовлетворяет наши заявки, —• 
говорили продавцы и директо
ра магазинов. '

Иногда ждем цистерну с 
квасом по пять-восемь часов...

Однако плохая организация 
торговли квасом налицо и 
здесь: нигде не видно табличек 
о том, кто сегодня торгует у 
цистерны, какие часы торгов
ли. Ведь это элементарное де
ло, но с него начинается путь 
к сердцу покупателя...

На пивзаводе цистерны про
стаивают; не хватает рабочих, 
недостаточно шлангов для за
ливки. По договору, заклю

ченному с городскими торгами, 
пивзавод обязан своим тран
спортом доставлять квас на 
место реализации. Но до тре
тьего июня на транспортировке 
было всего три автомобиля. 
Они не успевали подвозить цис
терны к магазинам.

В городе пятьдесят квасных 
цистерн. Однако они еще на 
одного дня одновременно не 

торговали. То простаива
ют продавцы в ожидании, ког
да подвезут квас, то на заводе 
нет заявки магазинов.

Много претензий на плохое 
качество кваса. Но больше все
го покупатели сокрушаются: 
почему нет кислого кваса? И 
правда, какая же окрошка без 
него? Увы! Завод до еих нор 
не перестроился на его произ
водство.

2. Сухой к к с  ^  
проблема...

— я бы не стала брать за
водской квас, —- говорила ка
кая-то женщина в очереди, —- 
да попробуй в Томске купить 
сухой квас...

В самом деле. Ни сухого ква
са промышленного изготовле
ния, ни квасных сухарей, ни 
экстракта сухого кваса (кон
центрата квасного сусла) вы 
не найдете в магазинах горо
да. В чем дело? Да в том, что 
серьезно об этом ннкто не ду
мал.

Об этом н пошел разговор в 
редакции, когда здесь собра
лись: директор пивзавода
И. У. Топкин, начальник це.ха 
фруктовых вод Е. Н. Кашири
на, заведующий торторготде- 
лом А . И. Васицкий, предста
витель управления пищевой 
промыщлевностн В. Г. Карта
шова.

Щ  днях горхлебторг по
слал Своих делегатов в Новоси
бирск за квасными сухарями, 
— озабоченно >говорит тов. Ва- 
снцкий. — Может быть, вагон

чик выпросят...
Вот это здорово! В Новоси

бирск, за ршаны.ми сухарями.
— Мы постараемся органи

зовать производство обойных 
сухарей в То.мске, — неуве
ренно обещает тов. Карташо
ва, — только у нас очень, пло
хо с фондами и негде сушить 
сухари.

Обещание с оговорками. А  
квасной «бум » в разгаре, сей
час бы не обещать, а бойко 
торговать.' Не случайно, 
видимо, тов. Плотно, началь
ник областного управления пи
щевой промышленности, укло
нился от разговора в редак
ции. Только по вине управле
ния томичи поехали в Новоси
бирск за сухарями.

— Мы немного сможем 
помочь городу, — заговорил 
директор пивзавода Топкнн, — 
дадим пять тонн сухого ква
са Д.ЧЯ продажи населению...

Нам показалось, что после 
этих слов тов. Васицкий облег
чённо вздохнул; пять тонн ~  
это уже серьезно... Вот так тя
жело решается довольно про
стой вопрос о сухом квасе для 
томичей. Ссылки на фонды 
нельзя принять всерьез. Если 
управление пищевой промыш
ленности не имеет фондов для 
изготовления - сухарей, то ведь 
до.мохозяйки из готового хлеба 
готовят их. Практически из 
тех же фондов...

3. М ае и 
общественное питание

и здесь дело плохо. В мае 
заявки двух трестов , столовых 
на квас не были полностью 
удовлетворены и. как мы вы
яснили из беседы за круглым 
столом, едва ли будут удовлет
ворены в ближайшее время.

— Один молоковоз не 
справляется с вывозкой кваса. 
—' горько констатирует тов. 
Топкнн. — хотя машина рабо
тает до восьми часов вечера.

— Вот если бы еще одну ав
тоцистерну...

Квас на заводах «стареет», 
застаивается в чанах, а посети
тель столовой не может выпить 
стакан хлебного кваса перед 
обедом.

Пе бь!ло оптимизма в речах 
тт, Топкнна и Карташо
вой. А  не хотелось бы все же 
из кваса, из простого хлебного 
кваса, делать государственную 
проблему. Может быть, област
ное управление пищевой про
мышленности имеет особое суж
дение по этому вопросу?

Теперь еженедельно пищеви
ки и представители торговли 
собираются на планерку на за
воде, подводят итоги и дают 
обещания.

А  кваса в городе ношрежне- 
му не хватает.

В. НОЗДРИН, 
в. МАЛЬГИН.

Глава делегации Национального собрания Чехословацкой 
Социалистической Республики, председатель Национального 
собрания ЧССР, член Президиума ЦК КПЧ Цозеф Смрковский 
дал интервью корреспонденту ТАСС В. Амплееву и корреспон
денту «Известий» К. Смирнову. Он подели.тся своими впечат
лениями о пребывании в Советском Союзе.

Й. Смрковский сказал, что членк делегации, побывавшие в 
Москве, Волгограде, Риге и Ленинграде, еще раз убедились 
в огромных масштабах промышленного развития (Советского 
Союза, которое идет все ускоряющимися темпами. Индустрия 
СССР, заявил он, растет не только по объему, но и выпускает 
продукцию все лучшего качества.

Глава делегации заяви,!, что чехословацких парламента
риев глубоко тронуло отношение советских людей к памяти 
павших борцоБ-революционеров и тех, кто погиб во время по
следней мировой войны, сражаясь е фашизмом. Вам и нам 
это напоминает о тяжелом прошло-м, сказал он. Но об этом 
надо помнить всегда, чтобы быть бдительным, чтобы такое ни
когда не повторилось.

Ваша страна —  великая социалистическая страна, в кото
рой все делается ради человека. Доказательством тому явля
ются конкретные дела. В городах, где мы побывали, растут 
новые жилые кварталы, появляются большщы, культурные 
учреждеяил. Возникли не просто жилые районы, а по сути 
дела —  новые большие города.

Я вновь и вновь убеждаюсь в том, что советские люди ду
шевно, с глубоким чувством дружбы относятся к пам. послан
цам народов Чехословакии. Я считаю величайшим преступле
нием тс дела и поступки, которые наносят ущерб этим чув

ствам, нашим братским отношениям. .Мы, представители Че
хословакии, приехавшие к вам, считаем, что не выполним 

■ своего долга и не' оправдаем ваших надежд, если не будем ак
тивно давать отпор таким действиям. Я уверен, что никто 
и ничто не поссорит Советский Союз и Чехословакию.

В международном коммунистическом движении и социали
стическом содружестве говорят о ведущей роли КПСС и Со
ветского Союза. Я думаю, что это факт бесспорный, не зави
сящий от того, хочет ли кто признавать его или не хочет. Л 
считаю тако§ признание само собой разумеющимся. Однако 
констатация этой ведущей роли КПСС и Советского Сою,за не 
нарушает принципа равноправных отношений наших стран, 
братских партий. Советские представители видят в нас това
рищей, братьев по общей борьбе.

Во время наших встреч с советскими товарищами^ сказал 
далее Й. Смрковский, мы по-дружески беседовали и приходи
ли к единому мнению, нахрди.тй ,общее б нашем стремлении 
Отдавать все силы для' успешного строительства социализма и 
коммунизма. В беседах неизменно выражалась воля к даль
нейшему укреплению наших связей в различных сферах жиз
ни, с тем, чтрбы чехословацкий и советский народы еще уве
реннее шли путем, который- указа.|-нам В. И. Ленин. У на
ших партий, наших народов -fe- одни великие цели ш одни за
дачи. Мы объединены одной идеологией —  марксизмом-лени
низмом. '

Сейчас Коммунистическая партия Чехословакии. ЦК. нага 
народ прилагают усилия, чтобы ликвидировать некоторые 
ошибки прошлого и с новыми силами, более увсрешш, более

разумно действовать в интересах социалистического строи« 
тельства. В период е 1945 года до настоящего времени нащ 
народ совершил много хорошего. ,9т6т период —  с.тавная гла
ва Б .истории Чехословакии. Но сейчас мы должны работать 
еще лучше. Мы знаем, что в последние месяцы у нас в йтране 
проявили себя силы, которые ничего общего не имеют с со
циализмом, с целями КПЧ, с идеалами нашего народа, с поли
тикой нашей республики.

Мы знаем, что это вызвало чувство беспокойства советских 
друзей. Мы также обеспокоены этим. Но хочу вас заверить, 
что это —  деятельность небольшой кучки людей, отдельных' 
лиц. Это —  временное явление. Активная работа нашей пар
тии, рабочего класса, воля парода —  гарантия того, что' ши> 
литическая жизнь Ч( !̂СР стабилизируется и войдет в нормаль^ 
ное русло. Неуклонно будут крепнуть узы дружбы л  брат
ства, которые, связывают Чехословакию с социалистическиЯЯ 
странами, прежде всего с Советским Союзом.

Наши коммунисты, наш рабочий класс не желают мирать- 
ся и не будут мириться с теми выступлениями, которые на
правлены против дела социализма, подрывают нашу дружбу. 
Я убежден, что такие действия получат отпор чехослоБацКогв 
народа. .. ’ ,

Мы знаем, что советский народ и Коммунистическая партия 
Советского Союза'с доверием относятся к народам Чехослова
кии, к нашей Коммунистической партии, сказал в заключе
ние Йозеф Смрковский. Я убежден, что мы оправдаем эФо аР” 
верие. Дружба наших народов-братьсв, наших партий ватеа 
и нерушима!

П олитика, обреченная на п р о в а л
Единодушно одобренные Народ

ной палатой ГДР решения Совета 
ьшнистров, которые предус.матри- 
вают введение паспортно-визового 
режима на путях между Ф РГ и За
падным Берлином, а также другие 
меры, сейчас более чем какое-ли
бо другое событие определяют по
литическую обстановку на бере
гах Рейна. '1'же второй день они 
являются главной темой почти бес
прерывно происходящих в Бонне 
совещаний вьгсокопоставленных, 
государственных деятелей ФРГ. 
Вчера их почти в течение всего 
дня обсуждал кабинет министров.

Какова же реакция «большой 
коалиции» на меры правительства 
Германской Демократической 
Республики, цель которых — за
щита суверенитета и интересов 
ГДР перед лицом реакционной и 
агрессивной милитаристско-ре

ваншистской политики правящих 
кругов Западной Германии?

Уже сейчас ясно, что в Бонне 
пб-ггрежнему не намерены в какой- 
либо мере считаться С тем очевид
ным фактоьт, что его притязания 
на единоличное представительство 
н на включение Западного Берлина 
в Федеративную Республику явля
ются абсурдными ■ и беспочвенны
ми.

Западногерманское правитель
ство поспешило устроить очеред- 
щ'ю политическую демонстрацию 
своих незаконных притязаний на 
Западный Берлин. Объявлено, что 
сегодня в этот г01х>д, не входивший 
и не входящий в состав ФРГ, рас
положенный далеко за пределами 
западногерманского государства, 
прибывает на самолете американ
ских военно-воздушных сил канц
лер Кизннгер.

Одновременно правительство 
Ф РГ  все более усиливает, нажим 
на союзников по НАТО, добиваясь 
'от них большей поддержки своих 
нереальных позиций. .Именно это
му служили происходившие вче
ра вечером «дипломатические 
консультации» канцлера Кизинге- 
ра с послами трех западных дер
жав.

Тем временем руководители по
литических партий, лидеры царла- 
ментских фракций, министры, га
зеты, радио и телевидение обруши
вают на население порок заявле
ний. прбникнутых злобными на
падками на Германскую Лемокра- 
тнчесную Республику. Им вторят 
нацисты иа нацнона.л-демократиче- 
ской партии. Как. передает агент
ство АДН, председатель НДП фон

Тадден в подстрекательском духе 
потребовал от Бонна и западных 
держав, «наконец, собраться с си
лами для недвусмысленной реак
ции».

Однако раздаются и трезвые го
лоса. осуждающие политику про
вокаций и дискри.минации, прово
димую против ГДР, требующие 
отказа от притязаний на единолич
ное представительство немецкого 
народа. Газета «Франкфуртер 
рундшау» открыто упрекает запад
ногерманское правительство в 
том, что оно «слишком мало при
нимало всерьез» предостережения 
относительно принятвд чрезвычай
ных законов. Как подчеркивает 
газета, решения Народной палаты 
ГДР явились «ответом на чрезвы
чайное законодательство».

И все же те. кто определяет 
сейчас политический курс в За
падной Германии, не понимают, 
что их политика по отношению к 
ГДР — суверенному социалисти
ческому государству —• обречена 
на провал, Бонн бессилен что-либо 
изменить в существовайни ГДР, 
межд5шародные позиции которой 
постоянно крепнут.

А. ТЮПАЕВ, 
комментатор ТАСС.

НА г е н е р а л ь н о й
АССАМБЛЕЕ ООН

Б О Р Ь Б А  ТРУДОВОЙ  
Ф Р А Н Ц И И

ПАРИЖ, 13 июня. (ТАСС). Ос
новные стачечные бои во Ф ра н 
ции проходят в эти дни в метал
лообрабатывающей, машинострои
тельной промышленности и в ав- 
томобилестроетши.

Как известно, в результате про
ходивших недавно по всей страйе 
мощных забастовок, в которых 
приняло участие около 10 миллио
нов Человек, предприниматели от
ступили на многих участках и ра
бота возобновилась на тысячах 
крупных и мелких предприятий 
частного и национализированного 
секторов. Это произошло после то
го, как в итоге переговоров с 
профсоюзами хозяева и власти со
гласились повысить заработную 
плату, сократить продолжитель
ность рабочей недели и гарантиро
вать профсоюзные свободы.

Что касается предприятий ма
шиностроения, металлообрабаты
вающей промышленности и авто

мобилестроения, То в этих отрас
лях предприниматели не только от
казываются пойти навстречу тре
бованиям рабочих, но я пытаются 
перейти в наступление, сосредото
чивая вокруг заводов отряды вое
низированной жандармерии и по
лиции. Присутствие «сил поряд
ка» серьезно накаляет атмосферу, 
вызывает стычки. В результате та
ких стычек в последние дни погиб
ли три человека.

Профсоюзы решительно осужда 
ют такую тактику, характеризуя 
ее как провокационную. Несмот
ря на это, забастовки на предпри
ятиях и в учреждениях страны 
проходят в обстановке спокой
ствия. Повсюду по призыву проф: 
союзных объединений разверну
лась кампания помощи бастую
щим. В фонд солидарности с ра
бочими, продолжающими бороть
ся в поддержку своих требований, 
собраны миллионы франков.

В  В  О  Е  Н  Н  Ы  X  Ц Е Л Я Х

Н Ь Ю -Й О Р К . П о заданию Пента
гона , с мыса Кеннеди .чагц’щена трех
ступенчатая ракета «Титан-3». С  ее 
помощью после нескольких маневров 
намечено вывести на орбиту восемь 
военных спутников связи.

В случае успеха этот запуск завер- 
П1ит создание системы связи между 
Южным Вьетнамом и Вашингтоном. 
По этой системе в Пентагон будут 
передаваться сводки и разведыва
тельные фотографии. (Т А С С ).

З А Я В Л Е Н И Е
М А К К А Р Т И

ВАШИНГТйП, 13 июня. 
(ТАСС). Претендент на пост пре
зидента СШ А сенатор Юджин 
МацкАрти заявил вчера, что он во
зобновляет свою избирательную 
кампанию, прерванную в связи с 
убийством Роберта Кеннеди.

Выступая в конгрессе на пресс- 
конференции, Ю. Маккарти ска
зал, что центральным пунктом его 
избирательной кампании будет 
критика вьетнамской политики Бе
лого дома и общего' милитарист
ского направления внешней поли
тики США. Сенатор Маккарти на
мерен обращать внимание избира- 
гелей также на те внутриполити
ческие проблемы, которые волну
ют в эти дни Америку и которые, 
как он .говорит, Д1амерен решить, 
если; будет избран на пост прези
дента'. «Расовый вопрос и вызван
ные им расовые беспорядки в 
страде, бедность и трущобы — вот 
те проблемы сегодняшней Амери
ки», — подчеркнул Маккарти, ко
торые он будет обсуждать в пери
од избирательной кампании.

НЬЮ-ЙОРК. 13 июня. (ТАСС). 
Генеральная Ассамблея ООН на 
своем пленарном заседании утвер
дила вчера большинством в 95 
голосов при 4 против и 21 воздер
жавшемся резолюцию. Одобряю
щую проект международного до
говора о нераспространении ядер- 
ного оружия. Против голосовали 
делегации Танзании, Замбии, Ал
бании и Кубы. Воздержались де
легации Гвинеи. Иидии, Малави, 
Мали, Мавритании, Нигера, Пор
тугалии, Руанды, Саудовской 
Аравии, Сьерра Леоне. Испании, 
Уганды, Алжира, Аргентины, 
Бразилии, Бирмы, Бурунди, Цен
трально-Африканской Республи

ки Конго (Браззавиль), Франция 
и Габона. Отсутствовали делега
ции Камбоджи, Гамбии, Гаити и 
Доминиканской Республики.

Голосование подвело положи
тельный итог длительному и слож
ному процессу выработки, обсуж
дения и согласования проекта до
говора' о нераспространении ядер- 
ного оружия, сказал, выступая 
после голосования, глава совет
ской делегации В. В. Кузнецов.

Одобрение проекта договора, 
продолжал он. — это крупный 
шаг на пути ослабления угрозы 
опустошительной ядерной войны, 
к достижению более безопасного 
и надежного мира. Это событие 
повышает роль и авторитет ООН, 
нагляднр подтверждая, что ? ее 
рамках государства с различным 
социальным стрбем могут сотруд
ничать, находить взаимоприемле
мые решения, направленные на 
упрочение мира и разрядку меж
дународной напряженности.

Теперь наступает момент, ког
да необходимо завершить все де
ло с договором о нераспростра
нении ядерного оружия. Ближай
шей задачей в этом направлении 
должно яриться принятие Сове
том Безопасности решения по воп
росу о гарантиях безопасности 
для неядерных стран. Совет Без
опасности должен, по нашему 
мнению, без промедления рас
смотреть этот вопрос и одобрить 
проект резолюции, который вно
сится тремя ядерными державами 

Советским Союзом, Соединен
ными Штатами и Англией.

Советская делегация, сказал в 
заключение В. В. Кузнецов, обра-

С О Б Ы Т И Я  В К И Т А Е
Два дня назад пекинское радив 

объявило, что «сторонники линии 

Мао Цзэ-дуна захватили власть в 
Чунцине», крупным промышленном 
городе в провинции Сычуань. Вчера 
китайские газеты сообщили, что в 
Чунцине образован городской «рево
люционный комитет». Несколькими 
днями ранее было сообщено о созда
нии в Чэнду Сычуаньского нровин- 
цнальяого «ревкома». Борьба за со
здание новой власти в этой провин
ции с 70-милдиовным населением 
продолжалась больше года. В нача
ле «культурной революции» хунвэн- 
бяны встретили в Сычуани твердый 
отпор со стороны партийных и ад
министративных органов. В ответ на 
подавление своих сторонников груп
па Мао Цза-дуна в мае прошлого го
да сместила первого секретаря Юго- 
Западного бюро Ц К  К П К  Ли  Цзикь- 
цюаня и других партийных, государ
ственных и военных руководителей 
провинции.

Одновременно в Сычуань для ру
ководства подготовительной группой 
по созданию «ревкома» был направ
лен Чжан Го-хуа, который долгое 
время был командующим Тибетским 
военным округом. Именно ему Пе
кин доверил «покорение» Сычуа
ни.

Чжан Го-хуа теперь назначен пред
седателем «ревкома» провинции Сы
чуань, а командующий Сычуаньским 
военным округом Лян Син-ху - -  его 
первым заместителем. Постц других 
заместителей председателя заняли 
Лю  Цзэ-тин и его жена, которые в 
начале «культурной революцнн» вы

нуждены были бежать вз Сычуани а 
Пекин и жили там на положении 
«политэмигрантов» под покрови
тельством жены Мао Цзэ-дуна.

Выступая на митинге в Чэнду, 
Чжан Го-хуа заявил, что создание 
«ревкома# в Сычуани «не означает 
окончания борьбы, а является нача
лом новых боев».

После образования маоистского 
комитета в Сычуани остается две 
провинции и три больших автоном
ных района, в которых группе Мао 
пока не удалось создать новую 
власть, —  Юньнань, Фуцзянь, Ти 
бет, Синьцзян и Гуанси-Чжуанский 
автономный район. Однако, судя по 
тону пекинских газет, маоцзэдунов- 
ское руководство встревожено не 
столько затяжкой с созданием «рев
комов» в этих районах, сколько 
борьбой внутри новых органов вля- 
сти там, где они уже созданы.

Централизация власти в Китде 
никогда.не была прочной, а «культур- 

революция» вместе с разгромом 
партийных и административных ор- 
ганов^еще более подорвала систему 
связей между центром в провинци
ями. Недаром же премьер госсове
та Чжоу Энь-лай в одноз? из своих 
выступдеиий жаловался ва то, что он 
не может связаться с некоторыми 
провинциями даже по телефону. В 
таких условиях руководители мно
гих «ревкомов», пытаясь решать 
неотложные проблемы провинций, 
проявляют инициативу, не всегда 
совпадающую С уотановкамн Пекина. 
Чтобы восстановить хозяйство про- 
ВН8ЦНЙ. ноторому «нуль^рвая реве- 
Аюцня» нанесла АвачнтелН|1ый ущерб,

эти руководители волен или неволей 
должны были возвращать на работу 
отстраненных и оше.зьмовавных спе
циалистов и хозяйственников, огра
ничивать дезорганизующее влияние 
хунвэйбинов.

Отражая эту тенденцию, провин
циальные газеты, ставшие теперь 
органами «ревкомов», все чаще ста
ли высказываться против «безрас
судных нападок на руководящие кад
ры» и осуждать «вредные анархиче
ские теиденции», которые, как они 
пишут, «только кажутся левыми,, а 
по сути реакционны». Эти выступле
ния провинциальной печати явно на
правлены против хунвэйбинов.

Руководители «культурной рево
люции» в Пекине расценили эти яв
ления как «опасную контратаку 
справа». Несколько дней назад цеН' 
тральная пекинская печать загово
рила о «новейших указаниях» Мао 
Цзэ-дуна. С  первого взгляда «указа, 
ния» Мао не имели никакого отно
шения к  нынешнему положению. Он 
изрек: разница между Компартией и 
Гоминьданом в том, что одна защи
щает, а другая подавляет народные 
массы. Но маоистская пропаганда 
разъяснила, что это указание имеет 
«величайшее значение для развития 
культурной революции». что оно 
должно служить критеонем для про
верки «ревкомов». Руководителям 
«ревкомов» было сказано, что В из
речении Мао под «народными мас
сами» подразумеваются хунвэйби- 
ны и цзаофаяи я что всех, кто пы
тается подавить нх «ревблюцнояную 
инициативу», ж^ет расправа, как с 
гоминьдановским о'Требьем.

(Т А С С ,  /3  июня).

щаетея с высокой трнбунь! 00|1 
ко всем государствам мира'с прй- 
зывом быстрее .подписать, и'рати
фицировать этот договор. Подпи
сание, а затем ратификация я 
вступление в силу договора о ие- 
распространении ядерного , ору
жия явятся большим успехом в 

борьбе народов за мир и прогресс.
От и.мени Соединенных Штатов 

выступил президент Джонсон, 
прибывший специально в Нью- 
Йорк к моменту голосования. СВт 
охарактеризовал договор, как «са
мое важное международное со
глашение в области разоружения 
со времени начала ядерного 
ка».

Правительство Соедниеяяых 
Штатов, заявил Джонсон,- «'при
мет безотлагательные меры, .что
бы открыть этот договор для яод- 
писания, подписать его, от имеда 
нашего собственного правитёльст- 
ва н добиться его скорейшей рати
фикации в соответствии с .нашей 
конституцией». Он призвал такж® 
другие страны «скорейшим обра
зом завершить процесс ратрфииа- 
цнн с тем, чтобы договор мрг 
вступить в силу в максимально 
короткие сроки».

По мнению Джонсона, договор 
о нераспространении , ядерного 
оружия •«может привести к прцнй- 
тию новых мёр, которые воспре
пятствуют бессмысленному про
должению гонки вооружений».

После выступлений по мрТЯ- 
вам голосования председателе Ге
неральной Ассамблеи ООЦ ; К. ВДа- 
неску объявил, что обсуждёние 
двух вопросов повестки дня — о 
Юго-Западной Африке н о нерас
пространении ядерного оружия —' 
закончено. Третий вопрос првест- 
ки дня ~  положение на Ближнем 
Востоке — не обсуждался. Поэто
му в соответствии с процедурн№ 
ми правилами сессия не мвжёт 
быть объявлена закрытой, а лишь 
прерывает свою работу. После 
консультаций между делегацйЛмл 
принято решение о том, что $2гЯ 
сессия Генеральной АссамйЛ^В 
ООН может бкть возобновлена 
для обсуждения, вопроса о цело- 

жении на Ближнем Востоке, если 
председатель Генерадьной Ассам
блеи по согласованию с делега
циями и генеральным секретарем 
ООН сочтет это необходимым.

В интересах безойасности 
н е я д е р н ы х  д1ержав
НЬЮ-ЙОРК, 13 июня. (ТАСС). 

Постоянные представите.чи СССР. 
Англин и СШ А при ООН обра
тились вчера к председателю Со
вета Безопасности с просьбой со
звать в ближайшем будущем за
седание Совета для рассмотрения 
проекта резолюции о мерах обес
печения безопасности неядерных 
держав, присоединившихся к до
говору о нераспространении ядер
ного оружия.

Делегации СССР, Англии и 
СШ А в соответствии с резолкзци- 
ей Генеральной Ассамблеи ООН 
от 12 июня 1968 года представ
ляют на рассмотрение Совета 
Безопасности проект соответствую
щей резолюции.

В проекте, в частности, указы
вается, что Совет Безопасности 

«1. Признает, что агрессия с 
применением ядерного оружия 
или угроза такой агрессии против 
государства, не обладающего 

ядерным оружием, создала бы об
становку, в которой Совет Без
опасности, и,. прежде всего его по
стоянные члены, обладающие

ядерным оружием, должны были 
бы немедленно действовать к сог 
ответствии с их обязательствами 
по Уставу Организации Об’ъеди- 
ненных Наций; -

2. Приветствует намерение, вы
раженное некоторыми государст
вами, в отноШёнии того, что они 
обеспечат иди. поддержат оказа
ние немедленйой помощи в соот
ветствии с Уставом любому, но 
обладающему ядерным оружнам 
государству, — участнику догово
ра о нераспррстраненин ядерйого 
оружия, которое является жерТг 
вой акта илд объектом угрозы 
агрессии с применением ядерного 
оружия:

3. Вновь подтверждает,, в част
ности, неотъемлемое право, ириг 
знаваемое статьей 51-й Устава, 
на индивидуальную «или коллек
тивную самооборону, если прои
зойдет. вооруженное нападение на 
члена Организации Объединён
ных Наций До тех пор, пока Совет 
Безопасности ; не приме'Т мер; не
обходимых для поддержания меж
дународного мира и. безопасно
сти».

Г е н е р а л ь н а я  А с с а м б л е я  ООН 
о д о б р и л а  ре з олюцию о
НЬЮ-ЙОРК. Генеральная Ас

самблея ООН утвердила проект 
резолюции по вопросу о Юго-За
падной Африке.

Принятая Генеральной Ассам
блеей резолюция является опре
деленным шагом вперед в попыт
ке решения проблемы Юго-Запад
ной Африки, незаконно оккупиро
ванной южноафриканскими раси
стами. В документе торжествен
но подтверждается неотъемлемое 
право народа Намибии — так на
зывают свою страну коренные 
жители ЮЗА — на свободу и не
зависимость, рещнгельно осуж
дается позиция правящих кругов 
Ю АР, откровенно игнорирующих

многочисленные решения ОбН 
вопросу о ЮЗА. Резо.чюцйя осу
ждает также те государства, ко
торые вопреки решениям ООН 
продолжают оказывать расистско
му режиму претории щедрую по
литическую, экономическую. и во
енную помощь, и тем самым 
цятствувдт скорейшему освобож
дению Намибии от колониальногв 
и расистского гнета. Генеральная 
Ассамблея рекомендует Совету 
Безопасности к ближайшее время 
рассмотреть вопрос о полощенив 
в Намибии н добиться фак№4(^ 
еного перехода этой тарри'торйя 
под управление Совета ООЧ для 
Намибии. (ТАСС),
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МОЛОДЫЕ О МОЛОДЫХ
Т 1

ства профсоюзов заявля
ет о себе все громче и 

уверенней. Правда, пока этот 
титул в какой-то мере симво
лический. Театр не имеет 
своего постоянного помеще
ния, его спектакли идут на 
случайных площадках.

Под «высокой эгидой» теат
ра были организованы высту
пления народной хоровой ка
пеллы университета и народ- 
. ного драматического театра

Колпашева. Здесь играли 
Брехта студенты университе
та и са.модеятельные артисты 
Дома ученых. Театр устроил 
творческую встречу Республи
канской академической рус
ской хоровой капеллы с уча
стниками самодеятельности 

города. А  совсем недавно 
афиши с эмблемой театра при
гласили зрителей на просмотр 
спектакля драмколлектива 
Томского института радиоэ^тек- 
троники и электронной техни

ки «Домик на окраине». Этот 
спектакль получил высокую 
оценку городского жюри на 
смотре студенческих драмати
ческих коллективов.

Чем привлекла самодеятель
ных артистов пьеса, написан
ная более двадцати лет назад? 
Это легко понять. Алексей Ар
бузов —  драматург молодеж
ный. Обращаясь к вечно живой 
теме юности, вступающей в 
жизнь, он с пристальным ин

тересом наблюдает смену по
колений.

Арбузов, певец юности, ее 
друг и поэт, прекрасно пере
дает поэзию молодости, ее ма
жорное мироощущение, весе

лую игру нерастраченных сил. 
В то же _ время драматург ста
вит своих героев в такие жиз
ненные ситуации, что они дол
жны держать серьезный экза
мен на звание человека — в 
самом высоком и прекрасном 
смысле этого слова. Этот экза
мен арбузовскне герой выдер

живают С честью.
«Домик на окраине» прони

зан живым ощущением време
ни — тревожного времени на
чала великой войны. Но Арбу

зов сумел сквозь все трудно
сти жизни, сквозь щемящую 
горечь беды увидеть счастли
вую перспективу молодежи.

Создавая этот весьма непро
стой спектакль, самодеятель

ные артисты пошли по пра
вильному. пути. Они не стара
лись (это было легко и соблаз
нительно) акцентировать вни
мание на мелодраматических 
моментах пьесы, а постара
лись вскрыть, насколько су

мели, внутренний мир своих 
героев, очень близких тем. кто 
сидит в зале, и разобраться, от
куда идет этот арбузовский оп
тимизм, несмотря на горечь 
лишений и утрат. В спектакле 
были живые люди, очень раз
ные, но похожие в одном — в 
своей вере в светлое, радост
ное.

Конечно, оценивая профес
сиональным взглядом спек

такль тириэтовцев, можно най
ти в нем много недостатков. 
Но эти недостатки искупает та 
искренность и увлеченность, с 
какой иг1эают студенты.

В коллективе есть, на мой 
взгляд, одаренные люди. 
Прежде всего это Н. Плот

никова — Вера. О. Карлова 
Любовь, Л. Каплинская — 
Надежда. Во многом интерес
ны Женька Шеремет в испол
нении П. Бухрадзе и обаятель

ный, чистый и искренний Да
нила В. Чеснокова.

Руководитель институтского 
драмколлектива артист драма
тического театра А. А. Аркнн 
смог вселить в участников 
спектакля любовь к героям Ар
бузова, помог ребятам по
нять своеобразный арбузов

ский оптимизм, приблизить 
обитателей «Домика на окраи

не» к сегодняшнему времени 
н еще раз напомнить о высо
кой миссии, возложенной на 
молодого человека.

«Домик на окраине» — 
лишь один Спектакль из «ву- 
soBCKoii серии» театра народ
ного творчества профсоюзов. 
В этом году студенты взяли 
для работы пьесы, требующие 
серьезного отношения. Две из 
них подготовлены к 100-летию 
А. М. Горького. Это — «Дети 
солнца» (драмколлектив ТГУ) 
и «Фальшивая монета» (ТПИ). 
Политехники поставили неста
реющую «Таню» Арбузова.

Ю. АРТЕМОВ.

СИБИРСКИЙ
С П Л А В
О  ВОЙНЕ написано немало. Но 

любая новая книга о тех 
1.418 днях и ночах, когда 

решался вопрос жизни и смер- 
тн,̂  когда шел непримиримый 
бой с фашизмом, всегда читает
ся с большим интересом.

У меня на столе «Сибирский 
сплав». Он только что вышел в 
Западно-Сибирском книжном 
издательстве. Читатель, увидишь 
эту книгу, прочти ее обязатель
но! Это книга-документ. В ней 
все достоверно — от первой до 
последней строчки. Это книга о 

наших земляках — воинах-сиби- 
ряках, подвигами своими про

славивших Родину в годы Вели
кой Отечественной войны.

Вот один из разделов — по
весть В, Плотникова «Солдаты 
из песни». Из той, что знает вся 
страна, что поет старый и малый;

Дымилась роща под горою,
И вместе с ней горел закат.
Нас оставалось только трое 
Из восемнадцати ребят.

Их было восемнадцать. Восем
надцать коммунистоБ-сибиряков. 

На высоте 224,1 у деревни Ру- 
бежанка, на калужской земле, 14 

сентября 1943 года они вступи
ли в неравную схватку с фаши
стами. Вступили, чтобы победить.

Когда подразделения сибир
ского полка ворвались на высоту, 
они увидели среди гор немец
ких трупов и наших героев. «И те, 

кто видел это, — пишет В. Плот
ников, —  сделали запись в Кни
ге боевой истории дивизии, ко
торая кончалась словами: «Даже 
умирая, наши герои делали шаг 
вперед. Все они лежали головой 
на запад. Смерть была бессиль
на прервать их могучее движе
ние».

В живых сейчас толькое двое: 
Константин Власов, прошедший 
через гестаповские застенки фа

шистских тюрем, и Герасим Ла
пин. Первый живет в Новосибир
ске, второй — в Донецке. Пе
ред войной Власов учился в Мо- 
гочине, затем работал в Криво- 

шеине.

С большим гражданским па- 
фоЬом написаны очерки быв
шим военным корреспондентом, 
подполковником запаса И. Ве
ревкиным. Военные журналисты 

И. Краснов, Г. Тагиров рассказы
вают о 28 панфиловцах, пре

градивших путь фашистским тан
кам у разъезда Дубосеково под 
Москвой. Один из них — Илла
рион Романович Васильев живет 
сейчас в Кемеровской области.

Вам хорошо известно имя Вик
тора Ивановича Полосухина — 
прославленного командира 32-й 
гвардейской дивизии, которая 
защищала Москву, Это соедине
ние еще на Хасане было награж
дено орденом Красного Знаме
ни. О подвигах дивизии под Мо
сквой рассказывается в «Сибир
ском сплаве». Между прочим, 
В. И. Полосухин — выпускник 
Томского военного училища.

17 марта 1957 года «Правда» 
писала о подвиге выпускника 
бывшего Томского пехотного учи
лища Михаила Козлова. Его имя 
никогда не будет забыто. Оно 
увековечено в названии заста
вы. Каждый вечер на боевом 
расчете звучат слова приказа;

— На охрану границы Союза 
Советских Социалистических Рес
публик назначается старший лей
тенант Козлов.

На правом фланге отвечают;
— Старший лейтенант Козлов 

пал смертью храбрых при охра
не государственной границы Со
юза Советских Социалистических 
Республик;

В Музее погранвойск СССР на 
одном из стендов — китель, фу
ражка, пистолет М. Козлова. Эк
скурсантам подробно рассказы
вают о подвиге томича. В «Си
бирском сплаве» ему посвящена 
глава «Застава всегда в бою». 

Всю книгу не перескажешь, ее 
надо прочитать. А читается она 
без отрыва.

Л. ЛЕВИН.

ЕСТЬ ЛИ ПУТЬ К БЕССМЕРТНЮ?
Ни один человек.не может представить полного исчезновения 

" " ' ’ ьзуясь человеческой слабостью, некоторые дельцы 
из США предлагают своим клиентам «вечную жйзнь». Некто Лео
нард Гольд из ‘штата Огайо за восемь с половиной тысяч долларов 
сулит каждому шансы встретить свой тысячный день • рождения. 
Делец от науки с помощью специальных спальных камер стремится 
превратить истинную смерть в мнимую. И находятся люди, кото
рые этому верят. Заложена ли в эксперименте Леонарда Гольда 
хотя бы частица здравого смысла?

На этот вопрос корреспондент агентства печати Новости Инна 
Мухина попросила ответить видного советского ученого, президен
та Академии наук Белорусской ССР Василия Купревича,

—  Не верю в успех подобных 
экспериментов, —  ответил прези
дент. —  Русский ученый Порфи- 
рий Бахметьев работал над до
стижением состояния анабиоза —  
прекращения видимых признаков 
жизни путем охлаждения тела. Но 
его опыты не были удачными, С  
тех пор я не слышал, чтобы кто- 
либо добился хотя бы малого ус
пеха. Прежде всего не доказана 
сама возможность перехода чело
веческого организма в анабиоти
ческое состояние и возвращения 
его к нормальи!ям функциям. Ду
маю, что не. имеет смысла устраи
вать бизнес на самом дорогом 
для человека —  его жизни. Но...

Ученый тепло улыбается:
—  Это отнюдь не значит, что 

все мы не хотим жить подольше. 
Существует немало гипотез о 
продлении жизни человека, о грани 
бессмертия. К  сожалению, строй

ной научной теории в этом отно
шении у нас пока нет. Сам про
цесс старения человеческого ор
ганизма до конца еще не изучен. 
Проведённые в этом направлении 
исследования недостаточны и по
ка теоретически беспомощны.

—  Что же заложено в основе 
жизни человека? Что можно по
ложить в основу бессмертия?

Очевидно, этот вопрос Василию 
Купревичу задавался уже не раз. 
Не задумываясь, он отвечает:

—  В основе жизни —  обмен ве
ществ. Всякое живое существо 
все время обновляется. Именно 
этим живое отлично от неживого. 
В самой сути жизни заложено 
вечное движение. Разве человек 
умирает до конца? Нет, о « про
должает жить в своем потомстве. 
Это доказано наукой о наследст
венности. Мы исследовали иско
паемые останки кроманьонца —• 
возможного предка человека. Его 
организм тождествен нашему. 
Вот откуда тянутся корни наслед
ственности. Итак, человек про
должает жить в своих детях.

—  Но что же тогда представ
ляет собой старение?

—  Это —  комплекс патологиче
ских изменений. Пока «лечение» 
старости сводится к введению в 
организм человека витаминов и 
лекарственных веществ. А  надо 
бы бороться с самим процессом 
старения. Для решения этой за -' 
дачи нужно объединить 5’силня 
ученых самых разных направле

ний —  медяков, биологов, физио
логов, химиков.

я  получаю много писем, в ко
торых читатели энергично одобря
ют и даже стремятся защитить 
«мою» идею бессмертия. • А  ведь 
идея-то, по сути дела, далеко не 
нова. Мечта человека стать во 
главе живого, полностью овладеть 
всеми тайнами жизненных про
цессов, известна нспоков веков. И  

когда еще человек превратит свою 
сокровенную мечту в действитель
ность!

Мы должны вести всесторон
нюю исследовательскую работу во 
имя будущего человечества. Не
обходимо. чтобы рухнул «психо
логический барьер», делающий 
школьные истины незыблемыми. 
Пока же обязательно нужно вес
ти разговор о продлении жизни 
человека. Завтра человек еще не 
может стать бессмертным, но уже 
завтра он должен стать долгожи
телем.

Мы еще мало знаем о способно
стях вашей нервной системы, о 
биохимической деятельности моз
га. Неповнавы врзможпости мате
рин, Из которой йостроея мозг.
—  Пока, —  говорит ученый, .—  
все процессы мы представляем 
грубо, в виде схем. Многое улав
ливаем по конечным результатам
—  что было и что стало. А  како
вы промежуточные процессы? По
чему они повели организм по 
атому, а не по иному пути? Отве
тить на эти вопросы мы еще не 
можем.

—  Каково влияние труда чело
века но продолжительность его 
жизни?

■— Еще древние, говорили: лен
тяи долго не живут. Я  с ними со
лидарен. Только труд может спо
собствовать долголетию! Челове
ку необходима активная жизнь, 
именно в процессе активной жиз
ни происходит более полноценный 
обмен веществ. Часто мы сталки
ваемся со случаями: работает че
ловек —  он здоров. Переходит на 
пенсию —  начинает болеть. Здесь, 
видимо, важен не только психоло
гический, но и физиологический 
фактор. Труд поддерживает то
нус нервной системы на опти
мальном уровне, сохраняет чело
веку если не юность, то до.хгяе 
годы здоровой жизни.

Взять, к примеру, Гёте или

Льва Толстого. Они до восьмиде
сяти лет не потеряли трудоспособ
ности, до конца своих дней были 
активны. Долголетие не может 
идти параллельно с низкой интел
лектуальной деятельностью.

—  Сейчас многие говорят о 
пересадке сердца, почек и других 
органов. Быть может, в зтом за
ложены основы «вечной жизни» 
и «долгой молодостги»?

—  Я  думаю, речь должна вес
тись о равноценном восстановле
нии клеток н тканей в процессе 
обмена веществ. Пересадка орга
нов может дать временное улуч
шение здоровья индивида и су
щественной роли в массовом дол
голетии сыграть не может. Суть в 
том, что сердце человека не долж
но портиться. Оно устроено при
родой ■ настолько хорошо, что 
должно служить вечно, как, впро
чем, и любой орган, действующий 
по принципу самообновления.

Обмен веществ свидетельству
ет о неисчерпаемых возможностях 
человеческого организма. Пока же 
первая задача —  перешагнуть ру
беж столетня.

—  Но в таком случае возникает 
вопрос: на переполнится ли людь
ми наша планета? Какие резервы 
могут быть пущены для того, 
чтобы обеспечить человечество и 
необходимыми продуктахш пита
ния, и «местом под солнцем»?

—  Неомальтузианцы на Западе 
советуют начать войну. Н о  мы 
не человеконенавистники. И  счи
таем, что в нашем будущем места 
хватит для всех. Однако предсто
ит провести грандиозную работу, 
где первое слово будет принадле
жать не пушкам, а науке.

Энергетические ресурсы неис
черпаемы. Когда-то в будущем 
можно будет поставить на службу 
человечеству энергию гравита
ции, наш отдаленный резерв. А  
пока мы до конца еще не исполь
зуем и водные ресурсы. Ведь не 
секрет, что жизнь возможна 
только при участии воды. Вот и 
надо позаботиться о достаточном 
ее количестве. И  без сельскохо
зяйственных продуктов ни сей
час, ни позже человечество не 
сможет обойтись, во всяком слу- 
Яае, до времени овладения меха
низмом фотосинтеза. Никакие 
таблетки не заменят нам хлеба. 
Урожайность наших угодий может 
и должна увеличиться в десять, а 
в некоторык районах и в сто раз. 
Соответственно можно будет уве
личить и население планеты. А  
ведь к этому времени нашим
«домом» будет не только Земля. 
Мы освоим космос, и, возможно, 
к нашим услугам будет Марс,
Венера, Юпитер...

(А П Н ) .

ТИШ ИНА.

■  S  ' ■  у У А '
Фотоэтюд А. Смирнова.

Ю н о ш а м ,
обдумывающим
JK и е .

в Тегульдетском районном 
Доме культуры состоялся вечер 
выпускников «Тебе в дорогу, 
мой друг!» Он открылся литера
турно-сценическим монтажом, 
в котором говорилось о при
звании, о месте человека в жиз
ни. Его поставили участники 
художественной самодеятельно
сти райцентра. Перед юношами 
и девушками, вступающими в 
большую жизнь, выступили 
представители ргьзных профес
сий; прокурор района К. А. 
Каракотов, врач районной боль
ницы А. Ф. Голосовский. Секре
тарь парткома Новотегульдет- 
ского леспромхоза Б. И. Сух- 
мэнов рассказал о трудной, но 
почетной работе.лесорубов и 
призвал выпускников поступать 
в лесотехникумы, чтобы вер
нуться работать сюда, в Тегуяь- 
дет. Заведующая районным от
делом культуры А. А. Кулеева 
познакомила ребят с культпро- 
светучилищами, рассказала 
об условиях приема в них.

Потом были игры, танцы.
Н. АРТЕМОВА.

Ф Е Л Ь Е Т О Н Г Р А Ф И К  П О Б О К У
С ПОКОЙНО протекала 

жизнь на станциях Черта- 
ны и Узень, что располо
жены на строящейся до
роге Асино — Белый Яр. 

Мирное течение жизни , этих 
поселков нарушили в прошлом 
году работники «Водре.ма*55». 
Мужи сей новосибирской стро
ительной организации, воз

главляемой Петром Васильеви
чем Басовым, явившись в та
ежные места, со всей решимо
стью заявили:

—  Будем строить водопро
вод. К 7 ноября закруглимся.

Все чаще звучало над 
Узенью: «график». Узенцы
ликовали, узенцы трепетали, 
заслышав это непривычное 
слово.

— Мы не так просто стро
им. Мы по графику: сказано— 
сделано, — молвили водремов- 
цы.

Заручившись графиком, 
строители засучили рукава. 
Словно по заказу, выдалась 
отменная погода. Она вкупе с 
графиком вселила радужные 
надежды в сердца узенцев. 
Протянулась лента траншеи. 
Потом в нее легли трубы.

— Вот оно что значит, гра- 
фик-то! — ликовал в эти дни 
житель Узени.

—  А  мы с графиком горы 
свернем! — ответствовали 
строители. — Мы еще и не то 
можем. Дайте срок только.

25 октября водремовцы на
мечали провести опрессовку 
водопровода. В сладостном 
предвкушении долгожданной 

звонкой капели замерли жите
ли станций Узени и Чертаны. 
И тут-то вот дело получило 
совсем неожиданный ' оборот. 
Строители обошлись с графи
ком вовсе не по-джентльменски. 

Просто говоря, дали ему по 
боку и загодя укатили в Ново
сибирск на торжества, чем 
ввели в смущение жителей.

—  А  как же с графиком?! — 
только и успели молвить по
тенциальные водопотребители.

— График-то не волк —  в 
лес не убежит...

В конце октября стукнул 
мороз. На станциях Узень и 
Чертаны с глухим звоном и 
завидным упорством лопались 
водопроводные трубы, а вме
сте с нйми и голубые надежды 
граждан.

График неумолимо трясло. 
Под аккомпанемент лопавших
ся труб. В безнадежном отчая-̂  
НИИ ; качали головами жители 
станций. Оптимисты; однако, 
еще в надежде на чудо дерга
ли ручки водоколонок. Чуда 
не случилось.

— Ну и чего вы разволно
вались? —  удивлялись водре
мовцы. — К  новому году с во
дой будете. Мороз подвел. — 
Строители прозрачно намека

ли. кивая на сугробы снега, 
как пережить безводье.

Приближался январь. Вод
ремовцы сыграли тревогу: по
жалуйте. мол, на спасение 
графика. Понося треклятый 
график, узенцы откликнулись. 
Вооружились лопатами и без 
особого энтузиазма начали 
очищать траншеи от снега. 
Очистили. Впору и засыпать 
траншеи, но выяснилось, что 
нет соединительных колец.

— Н-да! — озадаченно из
рекли строители. — Без этих 
самых колец водопровода не 
изобретешь, то бишь не по
строишь. После долгих пере
говоров кольца раздобыли в 
мостопоезде Л% 833. Траншеи 
завалили. Можно бы и подклю
чать долгожданный водопро

вод к водонапорной башне. 
Она изрядно примелькалась 
узенцам, вызывая в них понят
ное раздражение. И вот ,тут- 
то график окончательно разва
лился по швам, приказав дол
го жить. Специалисты конста
тировали, что если сей момент 
пустить воду, то с трубами по
вторится старая история, о 
которой мы уже рассказали. ,

Узенцы совсем было уже 
сникли, простаивая в длинных 
очередях за привозной водой. 
Строители не теряли муже
ства.

— Первомай будете встре
чать с водопроводной водой,—

заверили они. — Забудем ста
рое.

Может быть, узенцы и 'за
были бы историю с лопнувши
ми трубами, графиком и нес- 
бывшимися надеждами. Но... и 
в Узени. и в Чертанах водо- 
колонки молчат и по сей день, 
словно, в рот воды набрали. 
Строители тоже молчат. Когда 
будет водопровод в Узени и 
Чертанах, они скромно умал
чивают. На трассе водопрово
да безмолвно возвышаются 
курганы глины, под которыми 
похоронен ' невезучий график. 
В поселке от изумления раз
водят руками: за строительст
во водопровода уплачено 15 
тысяч рублей, а воды как не 
бывало. Она в здешних местах 
ценится очень дорого. Доставля
ют ее автомашинами, мото
возами,

О воде много баек. Новей
шая из них — та, что сложена 
водремовцами о водопрово
де в Узени и Чертанах. В сло
вотворчестве работники «Вод- i 

рема-55» сделали еще "шаг впе
ред. Сейчас они заверяют улу- 
юльцев:

— К октябрьским праздникам 
будет у вас, наконец, водопро
вод. Хватит с ведрами бегать, в 
очередях стоять. Как пить 
дать, соорудим вам водопро
вод. Мы ведь по графику...

В. БАЖОВ,
Г. ПАВЛОВ.

С П
Ш Ш Э Е З И

Т Р У Д Н Ы Й  Д Е Н Ь  Л И Д Е Р А
Позавчерашний день в Том

ске был снова футбольным 
днем. Четвертая подгруппа
класса « А »  проводила игры 
очередного тура. «Томлес»
принимал омский «Иртыш».

В Томск омичи приехали в 
ранге лидера, всего с одним по
ражением. Ближайший их кон
курент — узбекский «Политот
дел» отставал от них на целых 
три очка по потерянным. Из 
всех 84 команд второй группы 
класса « А »  только «Иртыш» 
да махачкалинское «Динамо» 
пропустили всего по два мяча. 
В общем, это был лидер, кото
рый, как никогда, успешно про
шел стадионы Средней Азии и 
Казахстана и еще успешнее 
выступил дома, v

В матче с «Иртышем» фут
болисты «Томлеса» показали 
острую, интересную игру. Их 
отличали неуемное стремление 
победить, большая сила воли, 
работоспособность. Аплодисмен
ты, под которые наши футболи
сты покидали поле, были вполне 
заслуженными. 13 июня был 
вторым трудным днем «Ирты
ша». Лидер оказался повержен
ным — 0:1. Но «Иртышу» все- 
таки повезло, потому минималь
ный счет никак не соответству
ет той обстановке, которая бы
ла на поле.

Вот краткая стенограмма 
первого тайма: 7-я минута. Ост
рый прострел левого крайнего 
нападающего В. Боровика 
вдоль ворот — и другой напа
дающий томичей Н. Юров бук
вально хватается за голову: 
упустил 100-процентную воз
можность открыть счет. 13-я 
минута. Удар >В. Боровика отра
жает ■ штанга. 18-я минута. 
11-метровый штрафной в воро
та «Иртыша». Мастер спорта 
Ю. Выборнов бьет неудачно, яв
но не по-мастерски. Вратарь го
стей А. Симович легко берет пе
нальти. 25-я минута. В послед
нюю секунду защитник «Ирты
ша» выбивает мяч из своих пу
стых ворот.

Таким бурным натиском то

мичей начался этот матч. Наш 
вратарь С. Демерджи почти не 
вступал в игру. В конце перво
го тайма Николай Юров все-та
ки открыл счет. Этот гол явил
ся решающим.

Во втором тайме омичи акти
визировались. Но преимущест
во было все же у «Томлеса». 
Хорошо провел встречу мастер 
спорта В. Боровик. Великоле
пен был в этот день наш неуто
мимый капитан Ю. Ханин.

Старательно играл полу
защитник А. Степанов. В целом 
же этот матч — победа всей 
команды, результат ее друж
ной, порой самоотверженной 
игры.

Днем раньше играли дублеры 
«Томлеса» и «Иртыша» — 0:0.

«Томлес» набрал 10 очков и 
в турнирной таблице поднялся 
на четыре ступеньки выше. Он 
покинул 20-е место и теперь за
нимают 16-е. 17 июня — матч 
с карагандинским «Шахте
ром».

Говорят, игра на игру не схо
дится. Но если бы она сошлась 
с той, что томичи провели 
13 июня, турнирное положение 
«Томлеса», бесспорно, улучши
лось бы снова. Надо постарать
ся.

М. МИХАИЛОВ.
V

Вот результаты остальных 
матчей среди команд четвертой 
подгруппы, состоявшихся 13 ию
ня: «Луч » (Владивосток) —
«Аэрофлот» (Иркутск) — 3:0; 
СКА (Хабаровск) — «Рассвет» 
(Красноярск) — 2:0; «Памир» 
(Ленинабад) — «Энергетик» 
(Душанбе) — 2:1; «Строитель» 
(Ашхабад) — «Алга» (Фрунзе) 
—  0:1; «Политотдел» (Ташкент
ская обл.) — «Восток» (Усть- 
Каменогорск) — 2:0; «Темп», 
(Барнаул) — СКА (Новоси
бирск) — 2:0; «Кузбасс» (Ке
мерово) — «Шахтер» (Караган
да) —  1:0; «Зарафшан» (На
вои) — «Металлург» (Чим
кент) — 2:1; «Селенга» (Улан- 
Удэ) — СКА (Чнта) — 0:3.

(ТАСС).

ИГРАЛИ В ЦЕНТРЕ ПОЛЯ
Матч чемпионата страны по 

футболу между командами «Л о 
комотив» (Москва) и «Черномо
рец» (Одесса) закончился в чет
верг вничью — 0:0. Обе коман

ды с самого начала игры будто 
бы... ждали финального свист
ка. За все 90 минут игры сопер
ники ни разу не угрожали воро
там. (ТАСС).

Редактор А. И. НОВОСЕЛОВ.

т о м с к и й  ОБЛАСТНОЙ
д р а м а т и ч е с к и й  т е а т р

15 нюня — «Варшавская мелодия».
Закрытие сезона

1в июня вечером — «Варшавская 
мелодия».

Начало спеетаклей — в 19 час. 30 мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «Перстень с ру
салкой» (две серии)—9-30, 13.
16-30, 20.
Малый зал — «Преступник ос
тавляет след» — 9, 14-20, 16-10,
18. «Ричард III» (две серии) — 
11-20, 19-50. Журнал «Советский 
спорт».
Зал кинохроники — «Республика 
«Шкид» — 9-30. 11-20. 13-10. 15,

16- 50. Хроникально-документаль
ные фильмы «Лицом и лицу с ра
сизмом» — 17-40, 20-45. «Счастли
вого пути, доктор», «Юрий 
кулик» — 10-45, -21-50.

«О КТЯБРЬ»
Голубой зал — «Перстень i 
салкой» (вторая серия)—9,
12-50,. 14-45, 16-40, 18-35,
22-25. Журнал «Легенда о 
великане».
Зеленый зал — «Перстень с ру
салкой» (первая серия) — 11-25, 
15-15, 19-05. Вторая серия—13-20,
17- 10, 21. Для детей — «Катя и 
крокодил» — 9. 10-15.

вмени и. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Перстень 
салкой» (две серии) — 10,
17, 20-30. ‘
Малый зал — «Ричард III»

Нн-

С РУ-
10-55,
20-30,
злом

с ру-
13-30,

<Д8в

серии) — 12, 15, 18, 31. Для де
тей — «Первая Бастилия» — 9,
10:зо.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Черный автомобиль» — 10-55,
12-50. 14-45, 16-40, 18-35, 20-30,
22-25.
Для детей — кииосборник «Звез- 
дочна» — 9-30.

«ПИОНЕР»
Для детей — «.Отряд Трубачева 
сражается»—9, П , 13. 15. «Пря
мая линия» — 16-50, 13-40. Для 
взрослых — 20-30, 22-20.

«СИБИРЯК»
«Неуловимые мстители» — 9-30, 
11-20. «Три мушиетера» (первая 
серия) — 12-50, 16-20, 19-50. Вто
рая серия — 14-35, 18-05, 21-35.

КЛУБ
ГОСМЕЛЬНИЦЫ 

«Над Тиесой» — 19, 21. 
КИНОТЕАТР 

«БЕЛОЕ ОЗЕРО»
«Сиртаки» — 14, 16, 18. 20; 22.
Для детей — «Акваланги на дне»
— 10, 12.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Сиртани* — 14. 16. 1 8 , 20, 22. 

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
СУББ0ТА715 июня

17.00. Вам, малыши! 17.50. Телеви
зионные фильмы: «Только три дня»; 
«Говорит город»: «Начнем с горшков». 
19.00. Очерк «В руках—судьбы люд
ские». 19.15. Мир за неделю. 19.3о. 
«Иностранная кинохроника». 19.45. 
«Друзьям кино». 20.25. яПоег -Георг

Отс». На соискание Государственной 
премии СССР. 21,10. Новости. 21.30. 
Художественный фильм «Во власти 
золота». Детям до 16 лет смотреть не 
разрешается.

Кинотеатру «Октябрь» треб.уют- 
ся киномеханик, столяр, разнора
бочие.

Обращаться к директору.
ifraaooooaapooooopaaonopanoDDOoDoaooaooDnoaonooancnoDaoooanaoannaociancaaQ
§ ДОМ ОФИЦЕРОВ I
g 15 и 17 июня 1968 года — g
g КОНЦЕРТ ансамбля песни и пляски Сибирского военного g 
g округа. Художественный руководитель заслуженный деятель g 
g искусств УССР Глеб Копосов. Танцы в постано>вке заслуженно- g 
g го артиста РСФСР Николая Смирнова. g
g В программе; песни советских композиторов, солдатские g 
g песни и пляски, юмор и сатира. g
g Начало — в 21 час. ё
ooaBPaaaaaoDaaaaaaaaappaaaaeaappoaaoaaaaaaaapaaaoaaaaaciaaaaaaaaaapaaaaiB

Коллектив Томской област
ной конторы Госбанка выража
ет глубокое соболезнование 
управляющему конторой Зве
реву К. Е. по поводу смерти 
его матери ♦

ЗВЕРЕВОЙ 
Матрены Васильевны.

^^г. Томск, тип. № 2 «Красное зна«
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